
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AÑO XXIIi: No. XxxI 30 juLio 2023 
 

MI EXPERIENCIA 

El Señor está conmigo... yo siento la presión de su mano. 

Siento algo: más, que me llena de un gozo sereno. 

¿Me atreveré a decirlo? Si, por ser la expresión verdadera de lo que 

experimento. 

 

El Espíritu Santo no se encuentra en mí de visita; no es 

una aparición esplendente que puede de un momento a otro desplegar sus 

alas y dejarme en la noche: 

 

Es una morada permanente. 

Hay más: es uno conmigo. No es una yuxtaposición, ni siquiera una 

costura... es una penetración, una modificación profunda de mi naturaleza, 

una nueva manera de ser. 

El pecado no está ya sometido a las oscilaciones de su espíritu, pues es un 

mismo espíritu con el Señor. 

Armando Delille 

 

 

 

 

 



 
NUESTRO DIOS, TU DIOS 

Deuteronomio 1:19-21 

 
1. Jehová Dios. La frase Jehová Dios se encuentra en cada uno de los siguientes 
versículos. Este era una forma superlativa de referirse a Dios y de presentarlo como 
el Dios Creador, único y verdadero, incomparable y proveedor. El Dios de los 
atributos: Omnipotente, Omnisciente, Omnipresente, Eterno, Trascendente, Santo, 
Misericordioso, Justo, Inmutable. Jehová Dios no es un dios cualquiera, Él es un Dios 
que con tales atributos no se limita a solo ser admirado por su pueblo en si por su 
divinidad, sino que desea comunicarse para tener una relación leal y fidedigna, y 
proveer para mostrar su generosidad y cuidado. El ser humano está en el centro de 
esa relación al ser designado mayordomo de la creación, Gén 1:28, Jehová Dios no 
ha dejado a su suerte a los mayordomos de su creación, al contrario, y aunque los 
desiertos por donde estos han andado sean extensos y terribles. Él siempre se hará 
presente con Su gloria y mediante sus instrumentos humanos. los siervos del gran 
“Yo Soy”, como Moisés, están para comunicar lo que Dios ha mandado, lo que ha 
dicho y lo que ha dado. El pueblo de Dios puede comprobar que cada uno de los 
atributos de Jehová Dios apunta a un carácter divino en su guía y su entrega. Los 
mandatos y dichos de Jehová Dios no son caprichos, son evidencias claras de su 
gracia. Jehová Dios manda para guiar el camino de su pueblo y habla para bendecir 
el camino de ese pueblo.         
 

2. Nuestro Dios. Deuteronomio 19, “Y salidos de Horeb, anduvimos todo aquel 
grande y terrible desierto que habéis visto, por el camino del monte del amorreo, como 
Jehová nuestro Dios nos lo mandó; y llegamos hasta Cades-barnea.”  Moisés quiere 
hacer notar que el pueblo ha llegado al lugar que ha prometido, y lo han hecho a pesar 
de las muchas adversidades, sobre todo a las que el mismo pueblo se causó. Cuando 
el pueblo intento llevar su vida por su cuenta, los resultados fueron terribles, pero 
cuando obedecieron comprobaron porque Jehová su Dios era quien debía mandar. 
Todos hemos querido ser sabios en nuestra propia opinión y terminamos 
vagabundeado por nuestro grande y terrible desierto, o caminado por una tierra 
inhóspita que ni nuestra es, como lo era la de los amorreos para los israelitas. 
Encontramos que nuestras inseguridades y nuestra inestabilidad, sobre todo, la 
espiritual es debido a nuestro rechazo a lo que Dios manda. Con la llegada a la tierra 
prometida el pueblo volvería a la seguridad y la estabilidad, y eso era lo que Dios 
quería mostrarles de manera mucho más clara, al llevarlos a una tierra que sería suya, 
que podrían llamar: “nuestra tierra”. Y eso es lo que, en Cristo Jesús, Dios demanda 
de nosotros. Lugar o recorrido que Él mande debemos seguirlo con certeza y con la 
confianza que implica en posesivo “nuestro” Dios, mismo que Moisés usa para tocar 
la memoria del pueblo. Así nosotros cuando realmente entendemos la declaración: 
nuestro Salvador, nuestro Maestro, nuestro Señor, nuestro redentor, nuestro Dios.                   
 



 
3. El Dios que da. Deuteronomio 20, “Entonces os dije: Habéis llegado al monte del 
amorreo, el cual Jehová nuestro Dios nos da.”  Moisés continúa hablando y ahora 
su discurso se enfoca en la eterna providencia de Dios. Sal 32:8, desde Génesis hasta 
Apocalipsis Dios no cesa de dar, justo y santo, y además benigno y bondadoso, La 
respuesta de Dios, ante las egoístas acciones del ser humano, que se distinguen por 
despojar al prójimo de lo suyo o que buscan quedarse con lo ajeno de manera desleal, 
siempre ha sido la de “dar”. Sus dadivas no son algo improvisado, ni son volubles, 
son el cumplimiento de sus fieles y espléndidas promesas: ha dado a Su Hijo, ha dado 
una vida eterna y abundante, ha dado una iglesia, ha dado Su Palabra, incluso desde 
el principio ha dado, una creación perfecta para que el ser humano habitara en ella. 
Dar siempre implicara pensar en el otro, renunciar a uno mismo, abandonar nuestro 
beneficio imitando a nuestro Dios. Moisés usa el posesivo “nuestro” una vez más, 
enfatizando que lo “nuestro”, no es solo para obtener privilegios, más bien es para 
obtener responsabilidades. Nuestra familia, nuestro trabajo, nuestro ministerio, 
nuestra relación con Dios, nuestra iglesia, y todo lo que llamemos nuestro debemos 
recordar que, ante cualquier cosa, le pertenece a Dios quien nos permite considerarlo 
“nuestro” para ser responsables de lo que nos ha dado.     
 

4. Tu Dios. Deuteronomio 21 “Mira, Jehová tu Dios te ha entregado la tierra; sube y toma 
posesión de ella, como Jehová el Dios de tus padres te ha dicho; no temas ni desmayes.” 
El posesivo “nuestro” ahora cambia a “tu”, Moisés sabe que no entrara a la tierra prometida, 
pero eso no le impide cumplir con su labor, la cual es que otros si la reciban, Prov 10:17. 
Hay cosas que vamos a anhelar y Dios no nos la va a dar, pero eso no significa que debemos 
esperar que tampoco se las de a alguien más. Las palabras de Moisés en este versículo no 
son ni cerca las de un amargo y penoso chantaje, sus palabras son las de un siervo fiel que 
da, en este caso, un claro ejemplo de obediencia a la voluntad de Dios. “Haz por los demás, 
más de lo que haces por ti”. Entonces podremos llamarlo nuestro Dios, tendremos comunión 
con Él y escucharemos lo que manda. Lo único que se ha interpuesto entre la tierra 
prometida y los que perecieron durante el viaje en el desierto, ha sido la rebeldía que alienta 
tantas actitudes desagradables a Jehová Dios, una de ellas: la incredulidad, fruto de un 
corazón que no escucha por el pecado, otra de ellas es el temor y el desaliento, por ello es 
fácil pensar que encontraremos solución a lo presente volviendo a las fallas del pasado, 
creemos que volver al pasado puede ayudar a sanar el presente, pero olvidamos que es 
debido al pasado que estamos en la condición actual. Temerosos y sin esperanza no es la 
condición más recomendable para quien ya ha visto las maravillas de Dios en su vida, Fil 
4:4. Esta condición no permite que aceptemos lo que Dios ha prometido darnos. Moisés les 
recuerda que Jehová Dios ha guiado el camino, ha mandado que hacer, ha dado la tierra 
(aunque él mismo no la recibirá), 1 Cor 15:58. La iglesia hoy sabe que en Cristo Jesús la 
providencia perfecta y divina que salva, que reconcilia con Dios, que restaura, que da una 
nueva vida está ante nosotros, y está también nos pide ser valientes y no desfallecer, porque 
la predicación del Evangelio demanda de ese Espíritu falto de cobardía y lleno de poder, 
amor y dominio propio en Cristo, 2 Tim 1:7. Amén.    

Pastor Francisco Hernández. IBSC julio 30 2023   



La Iglesia Ideal 
1 Tesalonicenses 1:1-10 

De la manera en que uno se refiere de la iglesia, de su iglesia, de la congregación a 
la que uno asiste regularmente, dice mucho de lo que uno siente verdaderamente de 
ella. Si uno se queja: qué aburrido, puros himnos, no hacen otra cosa, siempre el 
mismo predicador, etc. Pues eso habla mucho de lo que siente uno de su iglesia. A 
esto, habrá quien busca o piensa en la iglesia ideal, como aquella con una orquesta, 
algunos más prefieren oradores, no predicadores. Otros, lo moderno de la 
arquitectura del templo, más cómodo, aire acondicionado. Bancas mucho más 
acogedoras, pantallas enormes y grandes bocinas. Y siendo realistas, a veces nos 
preocupa más la comodidad, que verdaderamente la iglesia en sí. Pablo le escribe a 
una iglesia con unas características esenciales por las que agradece a Dios que las 
tenga. Entonces veamos ¿cuáles son las características de la iglesia por la que el 
apóstol da gracias a Dios por ella? 

 
1. UN AGRADECIMIENTO PROFUNDO A DIOS POR LA IGLESIA 

Aunque el apóstol Pablo había ministrado solo un poco de tiempo en Tesalónica, 
estaba asombrado con lo que estaba ocurriendo allí. Sus cartas reflejan alegría por el 
progreso espiritual de los tesalonicenses en su breve tiempo como creyentes: Damos 
siempre gracias a Dios por todos vosotros, haciendo memoria de vosotros en nuestras 
oraciones (1 Tesalonicenses 1:2). El libro de los Hechos nos dice que no fue mucho 
tiempo el que estuvo ministrando Pablo en Tesalónica [Hechos 17:1-2. De esto 
podemos notar un par de cosas.  
 
A) Agradecimiento genuino 

Y este es un punto muy necesario en el que debemos enfatizar el origen de todo. 
Porque normalmente agradecemos sólo al principal o al que vemos al frente. Pero, la 
iglesia no se trata de un trabajo aislado, todos conformamos una parte importante. 
Entonces, este “todo” que se reúne, se debe a la participación de todos y cada uno 
de nosotros. Pero, el origen de todo esto, la inspiración viene de Dios. Eso es lo que 
hace que antes de las 7:30 ya haya hermanos moviéndose aquí para hacer posible 
esto. ¿Por qué lo hacen? Porque Dios los motiva, Dios los inspira. Y eso es en lo que 
piensa Pablo cuando escribe esta carta, al que debe de agradecer en sí porque hace 
verdaderamente posible toda reunión en una iglesia: es Dios, y es lo que hace, 
primeramente. 
 
 
 
 
 
 



B) Unidad en propósito 

Sí Dios es el origen de esta armonía, de este trabajo se va a notar inmediatamente. 
Regresemos a Hechos 17:4 “Y algunos de ellos creyeron, y se juntaron con Pablo y 
con Silas; y de los griegos piadosos gran número, y mujeres nobles no pocas.” 
Note lo que dice, porque ahí encontramos qué raza y qué género integraba la iglesia 
en Tesalónica principalmente: griegos piadosos y mujeres nobles. Posiblemente 
había uno que otro judío, aunque el verso que sigue nos dice que fueron los judíos 
los que causan una revuelta en contra de Pablo y Silas.  
Ahora bien, esto es verdaderamente importante recalcar. Y tenemos que lanzar una 
pregunta para entender el contexto: ¿Cómo hacemos para que un grupo de persona 
heterogéneo culturalmente y en género diferente trabajen en unidad?  
La manera concreta de lograr esto, es hacer que “todos” noten que tiene algo en 
común. En este caso es una necesidad.  
Hermanos, el único que puede traer verdaderamente unidad a la iglesia a pesar de 
las diferencias es Dios. Y lo que hace Dios mediante Pablo es hablarles a las personas 
de Tesalónica de la necesidad que tiene todo ser humano: la necesidad del perdón 
de Dios (Hechos 17:3).  
 
2. LAS VIRTUDES DE LA IGLESIA IDEAL 

Las epístolas a los tesalonicenses señalan las características o virtudes de una iglesia 
sana y creciente. Tesalónica (antiguamente Salónica), era la ciudad más grande e 
importante en la provincia romana de Macedonia (al norte de la Grecia moderna). 
Bien, los datos geográficos son bien poco importantes cuando vamos a lo 
trascendental: ¿Cuáles son éstas características? “La obra de VUESTRA fe, del trabajo 
de VUESTRO amor y de VUESTRA constancia en la esperanza en nuestro Señor 
Jesucristo”. 
Cosa curiosa que Pablo usa las mismas virtudes con las que termina el capítulo 13 
de primera carta a los Corintios. Sólo que aquí invierte un poco el orden. No 
obstante, estas virtudes las desarrollaron, propiamente porque el Señor estaba 
obrando en esa iglesia. Nadie logra nada, sino es por el Señor. Sin embargo, lo 
segundo que debemos recalcar es que Dios nos enseña mediante el ejemplo 
mediante modelos. Así que tenemos el modelo perfecto que debemos imitar, esto es 
a Cristo Jesús, ese es nuestro mejor y mayor ejemplo. ¿Cómo lo imitamos? La Biblia 
nos da todo rasgo a imitar de Él, más aún, Dios nos da modelos vivos en hombres y 
mujeres ejemplos. Uno de ellos, era Pablo. Y él vivía intensamente el amor del Señor 
y lo podía compartir de la misma manera.  
 
A) Modelando bien el ejemplo de la fe, la esperanza y el amor. 

Esta forma de trabajar, esta unión que tenía, integración, valores, ímpetu de hacer las 
cosas… todo eso, era una forma de imitar al apóstol y a Silas. (1 Tesalonicenses 
1:5-6) La forma de comportarse, el amor que demostraban al hacer cualquier 
actividad, demostraba la clase de personas que eran Pablo y Silas. Pero vamos aún 



más allá, si queremos describir su comportamiento, vayamos: 1 Tesalonicenses 2:7. 
En pocas palabras los trataban como madre a sus hijos muy amados.  
 
B) Instaurando el afecto profundo mutuo 

Es muy difícil estimular a alguien para que haga algo o para que nos imiten. Nos 
pueden enseñar la manera de hacer las cosas.  
Y las podemos hacer a regañadientes. Y ese trabajo que por compromiso hacemos, 
a medias, de malas, no tiene fruto. Para entender un poco esto, vayamos de nuevo a 
Hechos 17:2. La palabra que usó Lucas para describir lo que hacía Pablo es 
“discutir”. Para muchos de nosotros es una palabra negativa. Y en efecto, el uso 
antiguo tiene que ver con: decir, disertar, disputar, enseñar. Sin embargo, en una 
discusión era usar la razón para llegar a una conclusión. No era levantar la voz, ni 
agitar las manos. Y por esta razón, Lucas da continuidad a su idea: Hechos 17. Lo 
que nos lleva a ver que el afecto profundo, se logra cuando nos damos el tiempo y 
perseverancia para responder las dudas que tienen las personas que desconocen la 
verdad, echando mano del amor maternal. 
 
C) Siendo un vivo ejemplo 

Esto lo deja ver bien claramente la Escritura, observe de nuevo la primera parte de 1 
Tesalonicenses 1:5 “pues nuestro evangelio no llegó a vosotros en palabras 
solamente, sino también en poder, en el Espíritu Santo y en plena certidumbre,” 
“Poder” Es una de las palabras que más me gusta cuando hablamos del Evangelio. 
Esa palabra en griega es “dúnamis” de la que proviene la palabra dinamita hoy en día. 
Que se puede traducir como eficacia, fuerza, impetuoso, milagro, capacidad, 
poderosamente, potencia. Bueno, este “poder”, esta “fuerza”, esa “capacidad”, etc. La 
tienen los hijos de Dios, por obra del Espíritu Santo. Pero, completemos nuestra idea. 
Aclara Pablo, y es bien directo. Nuestro ministerio no sólo consiste en palabras, no 
sólo consiste en tratar a las personas como a hijos, porque eso lo podemos hacer y 
todos estarán más que contentos. Por eso es tan importante recalcar esto para 
nuestro conocimiento y ministerio. Todos los hijos de Dios tienen ese poder, fuerza, 
capacidad, etc. Por lo tanto, si usted es hijo de Dios, usted tiene ese poder, fuerza, 
capacidad, etc. ¿Cómo lo utiliza? 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
David Mata González. CdMx. Julio 30, 2023 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Para reflexionar… Continúa… Parte II 
 
 

Busca significancia en Dios 
 

No te jactes de ti mismo; que sean otros los que te alaben. 
PROVERBIOS 27:2 (NVI) 

 
 

Por cosas del destino, Asuero no había podido dormir la noche anterior y había 
decidido leer alguna de las crónicas de los eventos que habían sucedido durante sus 
doce años de reinado. Leyó que Mardoqueo realmente le había salvado la vida al 
sacar a la luz la conspiración de dos hombres que tramaban asesinarlo. El rey nunca 
había expresado su agradecimiento a Mardoqueo, ní siquiera con una nota. 
Evidentemente un desacierto burocrático, pero providencial.  

 
El rey le preguntó a Amán qué haría por un hombre a quien deseara honrar, Amán 
supuso que el rey estay hablando de él. Así que respondió:  
 

“Para el varón cuya honra desea el rey, traigan el vestido real de que el rey se 
viste, y el caballo en que el rey cabalga, y la corona real que está puesta en su 
cabeza; y den el vestido y el caballo en mano de alguno de los príncipes más 
nobles del rey, y vistan a aquel varón cuya honra desea el rey, y llévenlo en el 

caballo por la plaza de la ciudad, y pregonen delante de él: Así se hará al varón 
cuya honra desea el rey.” (Ester 6:7-9) 

 
En términos actuales, lo que Amán pedía era ser visto llevando puestas las ropas del 
rey, andando en el automóvil del rey, y acompañado por la compañía del rey ¡Ah, 
cuán honrado se sentiría! Imagina todo el alarde que estos atavíos le permitirían.  
 
A Asuero le encantó la idea. “Date prisa, toma el vestido y el caballo, como tú has 
dicho, y hazlo así con el judío Mardoqueo, que se sienta a la puerta real; no omitas 
nada de todo lo que has dicho” (Ester 6:10) 
 
¿Qué? ¿Mardoqueo? ¡Amán se sentía mortificado!  
 
No se puede describir la humillación que sufrió mientras hacía desfilar a este judío 
insolente e insubordinado por la plaza de la ciudad pregonando su honra. Luego, 
corrió a su casa abatido y asqueado. Esta vez, cuando reunió a su esposa y a sus 
amigos para relatar los eventos del día, no alardeó sobre el inminente banquete 
privado con el rey y la reina. Los acontecimientos habían sufrido un cambio extraño, 
Era una señal de que, a la luz de los sucesos presentes, podría tener los días 
contados.  
 



En el banquete privado que Amán había esperado asistir con muchas ansias, la reina 
Ester confesó sus raíces judías. Procedió a contarle a su esposo la confabulación de 
Amán para aniquilar a su pueblo. El rey ordenó que lo colgaran.  
 
Oh, si Amán no hubiera sido tan inseguro como para necesitar el reconocimiento y 
la admiración de todos. Si tan solo hubiera ignorado a Mardoqueo y se hubiera 
enfocado en la gente que le había honrado. Si tan solo le hubiera dado un valor 
intrínseco a su cargo. Si tan solo....  Continuará… 
 

 
Deborah Smith Pegues 

 
 
 

Lectura de la Biblia en un año 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lunes 31 Josué 23-24, Job 32, Hechos 15:1-21 

Martes 1 1 Samuel 17:55- 18:30 , Romanos 9:1-29 , Salmos 63 

Miércoles 2 1 Samuel 19 , Romanos 9:30-10:21, Salmos 64 

Jueves 3 1 Samuel 20 , Romanos 11:1-24 , Salmos 65 

Viernes 4 1 Samuel 21-22 , Romanos 11:25-36, Salmos 66 

Sábado 5 1 Samuel 23-24, Romanos 12, Salmos 67 

Domingo 6 1 Samuel 25 , Romanos 13, Salmos 68 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

Estemos orando por la EBDV, 
por los niños que asistirán y sus 

familias, por los maestros y 
hermanos que estarán sirviendo 
en la semana, que como iglesia 
seamos de bendición a la vida 

de los niños y sus familias, 
oremos también porque todos 
los recursos los humanos, los 

materiales, etc. sean suficientes, 
con el único propósito de darle 

lo mejor a Nuestro Señor y 
servirle como iglesia. 

EBDV 

 

 

 

 

El día de mañana lunes 31 de julio 
iniciaremos Dios mediante la 
Escuela Bíblica de Vacaciones 
2023 Las Crónicas del Reino y 

terminará el sábado 5 de agosto, 
aún pueden inscribirse el día de 

hoy con la asistente pastoral o en 
línea en nuestra página. 

www.sinaidecoyoacan.org/EBDV 
Esperamos a sus niños e invitados 
a partir de mañana de 9:00 am a 

1:00 pm. 

EBDV 

http://www.sinaidecoyoacan.org/EBDV

